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SALUDO DEL PRESIDENTE  
    

Estimados compañeros, socios, co-

laboradores, amigos todos:  

Hace ya tres años que emprendimos 

este viaje, qué por los devenires de la vida, 

no han sido fáciles. 

Aún así, esta directiva ha estado 

trabajando y lo seguirá haciendo, para que 

seamos cada vez más visibles, tengamos 

los mismos derechos, seamos parte de la 

sociedad activa y se cubran vuestras 

necesidades. 

Para eso necesitamos de la presencia 

y el apoyo de todos, en todos los actos que 

se organizan para estos fines. 

<El éxito de la vida no está en vencer 
siempre, sino en no rendirse nunca=. 

En este tercer trayecto, hemos dejado 

de tener entre nosotros a una gran 

persona, callada y entregada, humilde y a 

la vez interesado en este proyecto, 

siempre ilusionado y comprometido en 

llevarnos de la mano por esos mundos de 

internet, Don Juan Antonio Horrillo 

Gallardo. 

 

<Procura ser tan grande que, 
todos quieran alcanzarte 

y tan humilde, 

que todos quieran estar contigo=. 
 

Acompañándonos en este tren, hemos 

tenido la suerte de que en cada estación 

se subiesen más pasajeros, a los cuales les 

doy las gracias por su apoyo y 

colaboración, cómo también a las 

entidades y organismos que nos han 

acompañado. 

 

<La vida es corta 

Sonríe al que llora, 

Ignora al que critica 

Y sé feliz con quien te importa=. 
 

Para este nuevo viaje que vamos a 

emprender, mis mejores deseos de Paz, 

Esperanza, Solidaridad, Inclusión, 

Felicidad y Prosperidad. 

 

FELIZ AÑO NUEVO. 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

Alonso Díaz Gallego  

Presidente ADISCAM 



    

 

PERSONA INVITADA 
 Pedro Jesús Mora Romero 

 

La fe en Campanario. Exvotos y 

promesas. 

Campanario, pueblo mariano por 

excelencia, tiene en la finca <Los 
Barrancos= la ermita donde se venera la 
sagrada, milagrosa y secular Virgen de 

Piedraescrita. 

La Noble y Leal Villa de Campanario y El 

Santuario de la Barranquera, es lo que nos 

une por siglos a todos los campanarienses, 

que desde entonces en que se apareció 

hasta hoy, no ha dejado de venerar. 

 

Son muchos los relatos, cuentos, 

leyendas& referidos a la aparición de la 
virgen. De entre todos ellos he elegido 

este que espero os guste leer con 

atención:   

 

EL MILAGRO DE LA VIRGEN DE 

PIEDRAESCRITA 

 

Cuentan que había un pueblo en 

Extremadura llamado Campanario en el 

que ocurrían sucesos muy extraños& Un 
día, un labrador salió a orar al campo 

cuando por el camino se le apareció una 

muñeca preciosa. La vio tan bonita que la 

cogió para regalársela a sus hijas, pero cuál 

fue su sorpresa que cuando llegó a su casa 

la muñeca no estaba. 

El pobre hombre se lo contó a sus 

amigos, pero estos no le creyeron, aún 

más, se rieron de él diciéndole: <Manolo, 
así se llamaba, ¿por qué no te vas por 

donde la encontraste y la llamas?= El 
pobre e inocente labrador así hizo. Al día 

siguiente fue a donde encontró la muñeca 

y la llamó, pero la virgencita habló y le dijo: 

<Soy la Virgen de Piedraescrita y quiero 
que hagas una ermita en donde 

encontraron una piedra escrita.= 

Por fin le creyeron porque encontraron 

dicha piedra, pero estaba muy lejos del 

pueblo y decidieron hacer la ermita mucho 

más cerca. Al no hacer caso de las palabras 

de la virgen toda la obra que hacían 

durante el día era extrañamente derribada 

por la noche, 

Cansados, tal vez hartos, decidieron 

hacer la ermita donde la virgen en un 

principio les recomendó. Y curiosamente 

no tuvieron ningún problema en 

terminarla, más bien fue una alegría para 

todo el pueblo su construcción.  

Ahora todas las semanas santas, allá 

por abril, los habitantes del pueblo 

celebran una romería en dicha ermita muy 

conocida en todo Badajoz.  



    

 

DECLARACIÓN DE LA ROMERÍA COMO 

FIESTA DE INTERÉS TURÍSCO REGIONAL 

 

En 1994, un 25 de marzo, la Consejería 

de Cultura y Patrimonio declara que el 

Santuario de la Virgen de Piedraescrita es 

Bien de Interés Cultural con categoría de 

monumento. 

Dicha piedra, que es una lápida romana 

de granito colocada junto a la puerta que 

da al mediodía, que es la puerta que mira 

a Campanario, por creer que fue el lugar 

donde la escondieron los cristianos que 

huían de los moros que les perseguían.  

El padre San José, hijo de Campanario, 

fraile San Jerónimo, Prior del Monasterio 

de Guadalupe, en su Breve Tratado de la 

Antigua y Milagrosa Imagen de Nuestra 

Señora de Piedraescrita dice que <La 
Barranquera estaría escondida unos cinco 

siglos en una oquedad y tapada por la 

lápida romana hasta que fue encontrada 

por un pastor en la finca Los Barrancos=. 
Desde entonces, los lugareños de la villa 

de Campanario no han dejado de 

peregrinar a su ermita que dista cinco 

kilómetros del pueblo. Yendo a pedir o a 

dar gracias por los favores recibidos, bien 

descalzos desde la cruz que lleva su 

nombre, de rodillas desde el Cestero o 

bien con un niño en brazos por la 

empinada cuesta que nos lleva hasta su 

santuario. También es costumbre visitarla 

al llegar de un largo viaje, después de 

haber superado una grave enfermedad, 

presentación de un hijo& y despedirnos de 
Ella cuando regresamos a nuestros lugares 

de residencia. Esto lo suelen hacer los 

emigrantes, para los cuales se celebra una 

Santa Misa la primera quincena de agosto 

instituida por el que fuera párroco de 

Campanario Don Antonio Pérez Carrasco. 

 

LOS EXVOTOS 

 

Los exvotos que durante varias décadas 

estuvieron en la sacristía de Piedraescrita, 

son una ofrenda hecha a Dios o a la Virgen. 

Consistían en figurillas de cera que 

representaban partes del cuerpo como 

piernas, brazos, ojos&así como juguetes, 
muletas, trajes de comunión, trenzas, 

objetos militares, muñecas& Se 

obsequiaban en cumplimiento de una 

promesa ya realizada, ya sea en gratitud o 

devoción. El exvoto es una expresión de 

religiosidad popular que tiene profundas 

raíces en el comportamiento humano. Hoy 

en día está en claro retroceso, pero estuvo 

muy arraigado a la sociedad campanariense 

pretérita.     

 Al lado de cada exvoto se acompañaba 

un verso o escrito explicando el motivo. 

Normalmente este era una curación, salir 

ileso de un accidente, superar una grave 

operación o salir vivo de una guerra entre 

otros muchos. Estos suelen ser lo deseos 

fundamentales del hombre. Así pues, el 



    

 

nombre popular para el exvoto es el de 

MILAGRO. 

De nuestra sacristía los exvotos 

desaparecieron hace décadas debido al 

mal estado de los mismos, ya que la gran 

mayoría estaban fabricados de cera y se 

suelen conservar poco tiempo por el clima. 

Don Antonio Manzano Garías (1925-

1936) párroco de Campanario, decía que 

lo que más le impresionó cuando tomó 

posesión de la parroquia fue la fe, el amor 

y la tierna devoción de los campanarienses 

a su Patrona. Esa grata impresión se 

acentuó aún más cuando tuvo ocasión de 

admirar por primera vez la Sagrada 

Imagen, preciosa joya que a su mérito 

artístico une a los creyentes el prestigio 

secular de milagrosa y la veneración, el 

amor y la piedad ferviente de miles de 

generaciones. Así mismo nos relata que en 

el libro de visitas de 1925 a 1927 dejaron 

su testimonio miles de corazones afligidos 

y también consolados por su Patrona. De 

ellos recojo uno fechado el 31 de marzo de 

1927. 

<Estuve con mi esposo e hijo a cumplir 
una promesa. Por mi hijo que contrajo una 

grave enfermedad y la virgen nos lo trajo 

con salud, por lo que hemos venido a darle 

gracias y andar de rodillas desde el 

Cestero= 

 

INVOCACIÓN DE LA VIGEN DESDE ÁFRICA 

 

Desde África, un hijo de nuestro 

querido pueblo, legionario en el 

continente africano, escribe a Don 

Antonio Manzano la siguiente carta que 

apareció publicada en la Hoja Parroquial el 

1 de abril de 1928 y que por su longitud les 

muestro un resumen de la misma. 

<Al amanecer del día 19 de noviembre 
de 1925, gran actividad se nota en el 

campamento de Xeruta, el día anterior 

habíamos evacuado el poblado de Xaven, 

la ciudad santa de los moros, donde según 

la tradición se refugiaron los árabes 

cuando los Reyes Católicos los expulsaron 

de España. Aquellos pacíficos habitantes 

que en nuestros campamentos habían 

encontrado el sustento para sus familias 

nos abrazaban y rezaban para que pronto 

volviésemos. Algunos familiares de Xaven 

conservaban las llaves de la casa que sus 

antepasados tuvieron en España.  

Cuando llegamos a Xeruta empezó a 

notarse la presión enemiga. De pronto 

arrecia el fuego y corremos al parapeto 

dispuestos a castigar la osadía de los 

moros que protegidos por la niebla se 

habían acercado a nuestras alambradas. 

Desalojamos al enemigo de sus puestos, 

pero al regresar al campamento nos 

enteramos que, una bala había atravesado 



    

 

la cabeza del general Serrano. Cuando se 

recibe la orden de retirarnos salimos 

corriendo protegidos por el fuego que 

desde la posición de Hamara hacían 

nuestros cañones y al atravesar el 

barranco recibo pacazo en la pierna que 

me hizo caer y rodar por la pendiente. 

¡Virgen de Piedraescita, no me abandones! 

Exclamo apretando contra mi corazón el 

escapulario de nuestra virgen. Al concluir 

la frase cuatro legionarios de la 19 

Compañía de la Quinta Bandera 

despreciando la vida y cumpliendo nuestro 

Credo que dice <no abandonar jamás a un  
hombre en el campo hasta perecer 

todos=. Bajan el barranco y entre todos me 
cen con los heridos, donde nuestro paisano 

Andrés Carmona que era sanitario me dio 

su capote y agua, pues la pérdida de 

sangre me produjo mucha sed. 

Virgen Santa de Piedraescita, nunca tu 

escapulario se apartará de la guerrera de 

tus hijos, pues estamos convencidos de que 

la mejor coraza es tu imagen. 

Firmado Manuel Cabanillas Varela 

Así mismo, en el libro de visitas del día 

14 de 1926 Don Antonio Cabanillas y 

Basilisa Dávila escriben <estuvimos en esta 
santa casa a cumplir la promesa 

prometida=.  
Estas palabras nos dan a entender que 

son familiares de Don Manuel Cabanillas 

Varela citado anteriormente. 

Podemos comprobar en el libro de 

visitas y en las redes sociales. como esta 

tradición continua vigente. Otro ejemplo 

reciente data del 3 de abril de 2022 en el 

que una devota de la Barranquera decía en 

un mensaje enviado en Facebook:   

<mañana iré a verte, haré el camino 
descalza y al decírselo a mi hijo de nueve 

años me ha contestado que me quiere 

acompañar y descalzo también. No hay 

nada más grande que el sentimiento a una 

virgencita. ¡Viva la Barranquera!= 

Antes de finalizar quiero agradecer al 

amigo Alonso Díaz Gallego, presidente de 

ADISCAM su invitación a colaborar con 

esta extraordinaria asociación. Que la 

Barranquera no se canse de protegeros.  

 

 

 

 

 

Pedro Jesús Mora Romero. 

Maestro jubilado y Ex Hermano Mayor de 

la Hermandad de la Virgen de 

Piedraescrita. 

 

 

 

 



    

 

HABLAN NUESTROS SOCIOS 
Contando mi accidente 

 

Las primeras palabras de este escrito 

no pueden ser si no de agradecimiento y 

felicitación a la Junta directiva de 

ADISCAM y a su presidente, por 

proporcionar esta herramienta de 

concienciación y comunicación desde el 

ámbito de las personas con discapacidad, 

así como por su labor en pro de esta 

Asociación y de sus socios. Gracias por la 

oportunidad que se me brinda de 

compartir mi experiencia vital a raíz del 

accidente que me produjo la discapacidad 

que sufro desde entonces. 

Habiendo trabajado en la empresa 

familiar desde que tuve uso de razón, 

aquel día era uno de tantos en los que 

volvía a casa de uno de los viajes que 

realizaba con el fin de visitar las obras que 

llevábamos a cabo para la empresa a la que 

prestábamos servicio. Era septiembre de 

1.996 y tenía 43 años. En esta ocasión 

venía de Meco (Madrid) cuando, en la A-5 

a la altura del Km. 96, sufrí un grave 

accidente de tráfico. A causa de una 

tormenta que provocó una laguna en una 

zona baja del asfalto, el coche planeo 

sobre el agua acumulada a raíz de la 

intensa lluvia y se salió de la autovía. 

Una vez me recogieron de la carretera, 

me desperté en el hospital de Talavera de 

la Reina sin saber con plena conciencia qué 

estaba ocurriendo o qué iba a pasar a 

partir de ahora, pero el primer diagnóstico 

ya era de gravedad. Sufría una lesión del 

plexo braquial y un neumotórax por lo que 

me ingresaron en la UCI, donde permanecí 

varios días. Una vez fuera de esta unidad, 

fui trasladado al Hospital Infanta Cristina 

de Badajoz para mayor cercanía de mi 

familia. Tras realizarme las pruebas 

correspondientes, allí se confirmaba 

definitivamente la lesión del plexo 

braquial con arrancamiento de las raíces 

C5 y C7 que afectaban al movimiento del 

hombro, codo y mano, además de la lesión 

en otras dos vertebras C6 y D1. 

 

Probablemente, en un principio no 

me daba cuenta (o no quería asumir 

quizás) que, en las consultas con el médico 

que me trataba, las esperanzas de poder 

recuperar el movimiento total del brazo 

eran muy pocas. Después de varias 

pruebas más, el equipo médico decidió 

hacerme una exploración quirúrgica para 

descubrir dónde estaba exactamente la 

lesión y valorar si era posible hacer alguna 

transposición de nervios que permitiera, al 

menos, la recuperación parcial del 

movimiento, ya que la total se había 

descartado. Por desgracia, durante la 

operación se comprobó que no cabía esa 

posibilidad, desistiendo de tal fin. 

Posteriormente, se me practicó otra 

cirugía con la que se intentó conseguir la 

<En septiembre de 1996 sufrí un 
grave accidente de tráfico. Cuando 
me desperté en el Hospital no sabía 
que estaba ocurriendo y qué iba a 

pasar a partir de ahora.= 
 
 



    

 

reconstrucción del movimiento del codo, 

con resultado negativo igual a la anterior. 

En la búsqueda de algún posible 

tratamiento o solución a la lesión, 

visitamos varios médicos que nos pudieran 

ofrecer segundas opiniones o alguna 

esperanza, aunque todas coincidían en la 

imposibilidad de recuperación del brazo. Y, 

efectivamente a todos nos ha pasado 

alguna vez, parece que las adversidades 

nunca vienen solas. El refranero español ya 

lo recoge cuando nos recuerda que «A 

perro flaco, todo son pulgas». A la vuelta 

en taxi de una de las consultas, en la 

Avenida de Córdoba de Don Benito, 

tuvimos un segundo accidente. En esta 

ocasión, otro vehículo que circulaba en 

sentido contrario invadió nuestro carril 

provocando un choque frontal contra 

nosotros. El taxista, mi mujer y yo 

quedamos atrapados en el coche hasta 

que los bomberos pudieron sacarnos. Yo 

recibí un fuerte impacto en el pecho que 

casi me impedía respirar y, mi esposa por 

su parte sufrió amnesia e importantes 

lesiones cervicales a causa del fuerte 

impacto. A raíz de este incidente 

permanecimos algunos días en el Hospital 

de Don Benito-Villanueva. 

Durante todo el tiempo que estuve de 

"baja", y, mientras realizaba los ejercicios 

de recuperación en una clínica de 

Fisioterapia (alrededor de un año), iba 

siendo poco a poco más consciente de 

que, de alguna forma, no había vuelta 

atrás. Debía aceptar una realidad que no 

podía cambiar y hacer algo para continuar 

con lo que era mi vida personal y 

profesional anterior a este grave percance 

que me la había cambiado de forma 

radical. 

Mi trabajo antes del accidente era en 

gran parte de despacho para la dirección y 

control de nuestra empresa, así como la 

realización de los presupuestos, 

certificaciones, facturas, el contacto con 

proveedores y clientes entre muchas otras 

funciones. Me encargaba también de las 

visitas constantes a las obras en las que 

estábamos trabajando para poder realizar 

el seguimiento de las mismas, las 

mediciones para las certificaciones de 

obras ejecutadas y para los nuevos 

presupuestos de las obras pendientes de 

realizar. 

 

 

De principio, al volver de nuevo a mi 

puesto encontré multitud de 

inconvenientes a la hora de retomar 

algunos de los trabajos, sobre todo los 

relacionados con las posibilidades de 

movimiento en mi <nueva situación=. Era 
complicado, por ejemplo, a la hora de 

tener que subir a niveles diferentes del 

suelo por la utilización de andamios y 

escaleras, o moverme por plantas que no 

tuviesen el suelo afirmado ya que tenía 

problemas de equilibrio al llevar un brazo 

sin nervios que quedaba totalmente suelto 

del hombro y con el consiguiente peso. Del 

mismo modo, era requisito indispensable 

la visita a las obras, lo que conllevaba el 

<Hay que aceptar la realidad y 
continuar con tu vida personal y 

familiar.= 
 



    

 

necesario desplazamiento. En un primer 

momento me llevaba alguien (mi cuñado 

casi siempre), pero dedicar un hombre a 

este fin no entraba en mis cálculos ya que 

se encarecían los trabajos y los resultados 

de las obras menguaban en una cuantía 

importante. 

Llegó entonces de forma irremediable 

el momento de arriesgarse, de aceptar las 

circunstancias adversas y de tirar de la 

fortaleza que sale en esos momentos en 

los que <ser fuerte es la única opción=. Un 
día que no tenía a mano a "mi chofer" 

porque estaba en otro trabajo, me decidí a 

coger el coche que teníamos para los viajes 

y fui a visitar una obra en Plasencia. Iba 

solo, con mi "pelín" de respeto, o más bien 

miedo, a la carretera y con la gran 

dificultad de manejar con un sólo brazo un 

vehículo con cambio de marchas manual, 

ya que en el momento de cambiar de 

velocidad no podía sujetar el volante 

debido a la inmovilidad del brazo 

accidentado. 

Gracias a Dios aquel día salió bien el 

viaje y el trabajo, lo que quizá me 

convenció a mí mismo de que, fuera como 

fuese, no cabía renuncia, abandono o 

resignación, debía seguir haciendo mi 

labor casi como antes del accidente. Eran 

muchas las personas que dependían y 

dependíamos de la empresa y que habían 

estado toda la vida trabajando con 

nosotros. 

A partir de este momento me hice de 

un vehículo adaptado a mi lesión y, con la 

ayuda psicológica de toda mi familia, volví 

a retomar mi vida personal y laboral 

superando, en lo posible, la discapacidad y 

aprendiendo a vivir con ella y con el dolor 

cada día. 

Si algún aprendizaje claro adquirimos 

a través de la experiencia es el hecho de 

que el cambio es parte de la vida y no 

podemos, ni evitarlo, ni quedarnos atrás. 

Se hace imprescindible volverse a levantar 

y mirar con esperanza al futuro 

desarrollando esa <resiliencia= que nos 
hace aprender de los fallos y desarrollar 

habilidades para resistir ante las 

dificultades. 

 

 

 

Antonio Ruiz Muñoz 

Socio de ADISCAM 

<En tres palabras puedo resumir todo 
lo que he aprendido acerca de la vida:  

CONTINÚA HACIA ADELANTE= 

 
Robert Frost 

 
 



    

 

 

ASÓCIATE 
 

Si eres una persona con discapacidad o simplemente compartes nuestros objetivos, te 

animamos a asociarte. Fundamentamos nuestra actuación en:  
 

<Garantizar el derecho a la igualdad de oportunidades y de trato, así como el 
ejercicio real y efectivo de derechos por parte de las personas con discapacidad 

intelectual o física en igualdad de condiciones respecto del resto de la ciudadanía, a 

través de la promoción de la autonomía personal, de la accesibilidad universal, del acceso 

al empleo, de la inclusión en la vida comunitaria, del ocio, la formación y capacitación, de 

la vida independiente y de la erradicación de toda forma de discriminación=. 
 

 

Puedes ponerte en contacto con nosotros en nuestra sede:  

  

CID La Serena-Vegas Altas -Despacho 3 / Avenida de los Emigrantes, s/n 

06460 Campanario (Badajoz) info@adiscam.org 
 

                           

                          Síguenos en nuestras RRSS:

 

 



    

 

 

LA VIDA CON UN DISCAPACITADO 
 

Ante la noticia del nacimiento de un 

bebé, los padres y toda la familia están 

muy alegres y contentos, ya que nadie 

puede sospechar la aparición o existencia 

de alguna anormalidad que pueda truncar 

dicha felicidad. 

Tras el nacimiento, cuando van 

pasando los meses y observas que el 

desarrollo del bebé no va como debería ir 

y el médico te diagnostica el problema que 

sufre tu hijo o hija no lo crees, pues piensas 

que no es posible que una situación así te 

esté ocurriendo a ti, pero con el paso del 

tiempo vas asumiendo que el problema es 

real y que debéis convivir con él de la 

mejor manera posible. De este modo te 

vas haciendo un experto en el tema que 

afecta a tu hijo/hija, que cada vez va 

divergiendo de lo que se entiende por 

normal. 

Como le tratas cada día y crece 

contigo, te vas adaptando a sus 

necesidades, pues la persona discapacitada 

te va absorbiendo y la familia, en especial 

la madre, le va dando todo (tiempo, 

cuidados,) porque sabe que depende de 

ella para todo o casi todo según el tipo o el 

grado de discapacidad. Pero, en general, 

toda la familia, en mayor o menor grado, 

se ve involucrada en su cuidado. 

Pasado el tiempo y cuando ya tienes 

completamente asumido que la vida os ha 

cambiado, piensas que lo mejor tanto para 

él o ella como para la familia es que todos  

 

 

estéis bien y felices y tratar de 

<normalizar= la vida junto a esa persona. 
Para ello hay también que contar con 

todos los apoyos, tanto públicos como 

privados, que la sociedad pone a tu 

disposición y, así, los padres pueden 

contar con momentos de relax para 

atender al resto de la familia. 

 

 

No sería correcto mencionar sólo los 

contratiempos o dificultades que una 

persona discapacitada trae a la familia, 

sino que, como compensación, son 

personas muy cariñosas y te llena 

dedicarle tu vida y porque, además, te 

hace ser mejor persona, más empática y 

admitir todas las variantes que la vida 

ofrece y que están muy lejos de la 

uniformidad. 

   

 

 

 

  
  I.C.T. 

<Toda la familia se involucra de una 
o de otra manera, y en especial la 

madre, que le va dando todo 

(tiempo, cuidados.)= 
 



    

 

POLÍTICA MUNICIPAL EN FAVOR DE LA DISCAPACIDAD 

 

 La Administración Local es, sin duda, 

el organismo más cercano al ciudadano, 
ese en el que todos nos ponemos nombres 
y caras, el enlace directo de comunicación 
con los vecinos y vecinas. Este espacio que 
nos ofrece ADISCAM es otra oportunidad 
más de acercamiento a los lectores y 
lectoras de esta revista que de forma tan 
acertada elabora la asociación. Gracias por 
contar con nosotros.  

Como Equipo de Gobierno trabajamos 
para conseguir mejorar la calidad de vida 
de nuestros vecinos/as, enfocando 
nuestras políticas siempre desde la 
igualdad, con el objetivo de llegar a todos y 
a todas con proyectos que consigan la 
integración y con la convicción de que 
juntos hacemos un municipio donde todos 
y todas importan y donde todos y todas 
sumamos.  

Es verdad que no siempre los recursos 
económicos son los que nos gustarían y, 
por ello, no dudamos en llamar a todas las 
puertas que sean necesarias, con el fin de 
conseguir fondos que respalden las 
iniciativas que llevamos a cabo. Tanto el 
gobierno provincial, como autonómico y 
estatal, se convierten en indispensables 
para el desarrollo de apuestas inclusivas 
que nos ayudan a conseguir la igualdad de 
oportunidades en Campanario y nos 
permiten eliminar las barreras psicológicas 
y físicas en nuestro pueblo.  

Prueba de ello ha sido, por ejemplo, el 
Plan Provincial de Accesibilidad que 
permite dotar a Campanario de elementos 
que favorecen la no discriminación y  

 
 
garantizan el acceso y la utilización de 
espacios y edificios municipales a nuestros 
vecinos y vecinas con cualquier tipo de 
discapacidad. Para este año contaremos 
con la incorporación de unidades de 
señalética identificativas diseñadas en 
fácil lectura para los edificios públicos. O 
también, los dispositivos de llamada para 
asistencia en aseos y vestuarios, 
elementos que permiten a cualquier 
persona con movilidad reducida disponer 
de un <pulsador de llamada= en el interior 
de los aseos.  

A pesar de lo avanzado que 
Campanario demuestra estar en 
accesibilidad en los espacios deportivos, no 
se nos olvidan algunas mejoras pendientes 
de realizar y que tienen que ver con el 
acceso a las gradas del campo de fútbol. 
Dispondremos de un espacio adaptado 
que permitirá a las personas con dificultad 
de movilidad disfrutar de los partidos en 
las mismas condiciones que aquellos 
espectadores que se sitúan en las butacas 
cubiertas.  

Hacer nuestras calles viables para 
peatones y vehículos nos lleva a acometer 
importantes mejoras en ellas, eliminando 
barreras arquitectónicas y ganando en 
espacios accesibles. Un claro ejemplo lo 
tenemos en los trabajos que recientemente 
hemos realizado en calles como Reyes 
Huertas y Dos Caras con una inversión que 
supera los 300.000 € y que se suman a las 
mejoras en la calle Los Benítez, Avenida de 
la Constitución, calle Carrera y calle 
Espronceda, entre otras, todas ellas 



    

 

remodeladas para hacer la vida más 
cómoda a nuestros vecinos y vecinas, 
especialmente a aquellos con movilidad 
reducida.  

La integración laboral, la promoción 
de la vida independiente y la lucha contra 
la exclusión social fueron los objetivos que 
se persiguieron con la firma del convenio 
de colaboración durante tres años entre el 
Ayuntamiento e Inclusives para la 
contratación de personas con 
discapacidad. Causas como la pandemia y 
las modificaciones en la contratación que 
surgieron con la aprobación de la reforma 
laboral, hicieron no poder continuar 
suscribiendo prórrogas de dicho convenio.  

No por ello, desde el Ayuntamiento 
hemos dejado de preocuparnos por estos 
colectivos. En marzo de este mismo año se 
aprobaron las bases del Plan 
Extraordinario de Empleo con un claro 
objetivo: que los trabajadores puedan 
acceder al mercado de trabajo teniendo 
en cuenta no tanto la cualificación 
profesional como su situación social. El 
hecho de valorar, entre otros criterios, el 
grado de discapacidad del solicitante o de 
cualquier otro miembro de la unidad 
familiar, es una prueba de ello.  

Por último, queremos aprovechar este 
espacio para agradecer el trabajo titánico 
que desde ADISCAM se ejerce y valoramos 
el papel tan importante que desempeña 
para la promoción de las personas con 
discapacidad en Campanario. Queremos, 
por ello, ofreceros todo nuestro apoyo. 

 El trayecto para conseguir los fines 
puede ser tortuoso, pero siempre es mejor 
cuando lo hacemos acompañados y eso es 
lo que queremos que veáis en vuestro 

Ayuntamiento, en vuestro Gobierno 
Municipal, una mano amiga, que también 
lucha por la igualdad en el trabajo, por 
potenciar las aptitudes de la persona, 
eliminar las barreras arquitectónicas y 
hacer en definitiva de Campanario 8Un 
pueblo para vivir9. 

 

 

 

 

 

 

 

Mª Ángeles Calvo Miranda 

Concejala de Empleo, Recursos 

Humanos, Policía Local, Deportes, Escuela 

de Música y Jardines 

Tanto el gobierno provincial, como 

autonómico y estatal, se convierten 

en indispensables para el desarrollo 

de apuestas inclusivas= 

 



    

 

 

NOVEDADES DE LA NUEVA LEY DE FAMILIAS 
 

La nueva Ley de Familias que sale de 

La Moncloa, y que, tras su publicación en el 

BOE, entrara en vigor, aborda distintas 

realidades y problemáticas, todas ellas 

intrínsecas del seno familiar. Una de las 

novedades más relevantes es el permiso de 

hasta nueve días para el cuidado de 

familiares y parientes cercanos. Pero, 

veamos cuáles son, punto por punto, todas 

aquellas novedades que incluye la norma. 

 

Permiso de 5 días para cuidar 

convivientes 

 

Se trata de un permiso que puede 

usarse durante todo el año, hasta un 

máximo de cinco días, para cuidar 

familiares de hasta segundo grado 

(abuelos, nietos, hermanos) si tienen una 

enfermedad grave, así como a 

convivientes, aunque no sean familiares de 

segundo grado. Estos días son retribuidos, 

de modo que los trabajadores y 

trabajadoras no lo notarán en el sueldo. 

Hasta ahora lo único que tenían a su 

disposición eran dos días al año para 

familiares, pero solo en caso de muerte o 

enfermedad grave. 

 

Permiso de 4 días para urgencias 

 

¿Qué pasa si tu hijo se pasa la noche 

vomitando y al día siguiente no puede ir al 

colegio? ¿Y si tu padre tiene un accidente 

doméstico y tienes que acompañarlo al 

médico? Este permiso de 4 días para 

urgencias no está pensado únicamente 

para casos de enfermedad grave, sino para 

urgencias (sean de la índole que sean). 

Estos días se podrán ir fragmentando por 

horas, hasta sumar un total de cuatro días 

al año. Del mismo modo que el anterior, 

este permiso también será remunerado. 

 

Prestación de 100 euros 

 

Otra novedad importante es la 

prestación de 100 euros, que ya estaba 

vigente hasta ahora, pero solo para madres 

trabajadoras. Con la nueva Ley de Familias, 

habrá una retribución de 100 euros 

mensuales para madres con trabajo, 

padres o tutores en caso de fallecimiento 

de la madre, madres en paro o que lleven 

cotizados al menos 30 días y, si los 

progenitores son del mismo sexo, uno de 

los dos. No podrán cobrar esta prestación 

aquellas personas que estén inactivas y no 

estén cotizando, así como los perceptores 

del Ingreso Mínimo Vital con complemento 

de infancia. 



    

 

 

Permiso parental de 8 semanas 

 

La nueva Ley de Familias también 

incluye un permiso parental no retribuido 

que puede alargarse durante 8 semanas y 

disfrutarse durante los 8 primeros años de 

vida de un hijo. La idea es que se pueda 

disfrutar seguido o repartiendo las 

semanas de forma discontinuada, a lo largo 

de los 8 años. Este nuevo permiso amplía el 

de 16 semanas que sí están retribuidas. 

  

Nuevos conceptos de familia 

 

Otra cuestión importante tiene que ver 

con la nueva equiparación de las familias 

monoparentales con dos hijos con las 

familias numerosas. Las primeras tendrán, 

en cuanto se aplique la nueva ley, los 

mismos derechos que las segundas. 

 

 

 

Otras novedades 

 

Otras novedades incluidas en la nueva 

Ley de Vivienda son la eliminación del 

derecho de las familias monoparentales de 

disfrutar de dos permisos de 16 semanas, 

como sucede en las familias con dos 

progenitores, así como un sistema de 

atención temprana, para garantizar la 

prestación de este servicio todos los 

menores que tengan problemas de 

desarrollo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

    

    

   

   

 

 

 

 

 
Rodrigo Gallardo Cascos 

Socio y directivo de ADISCAM 



    

 

ASEXTRAS 
Asociación Extremeña de 

Trasplantados 

   
  ASEXTRAS es una asociación de 

carácter socio-sanitario y de utilidad 

pública, sin ánimo de lucro, formada 

íntegramente por personas trasplantadas 

de hígado, pulmón, riñón, páncreas, 

corazón y córneas. El ámbito de actuación 

es a nivel regional, la sede central se 

encuentra en Badajoz y dispone de 

delegaciones en Don Benito, Mérida, 

Zafra, Cáceres y Plasencia. Cuenta 

actualmente con unos 333 socios. 

 Esta asociación se fundó en el año 

2008, con el fin de dar apoyo al extenso 

colectivo de trasplantados de 

Extremadura. 

Dentro de sus fines estatutarios se 

encuentran en primer lugar el apoyo 

moral y psicológico a todas estas personas 

que entran en proceso de trasplante. 

 

 ASEXTRAS cuenta con un equipo, tanto 

de profesionales (psicólogo, trabajador 

social) como de voluntarios trasplantados 

con experiencia, y la infraestructura 

necesaria en el Hospital Universitario de 

Badajoz para dar este apoyo. Gracias a la 

colaboración con el SES, este apoyo 

comienza en la planta 7ª donde ingresan 

los pacientes para el estudio de trasplante, 

momento en el que paciente y familia se 

encuentran inmersos en un mar de dudas, 

dado el calibre de la operación a la que se 

enfrentan. La presencia en este momento 

de un trasplantado voluntario y psicólogo, 

que le trasmiten la tranquilidad de haber 

pasado por la situación, es fundamental y 

sumamente positiva. El apoyo continúa en 

la planta 2ª U.T.H. (UNIDAD DE 

TRASPLANTE HEPÁTICO) cuando se realiza 

el trasplante, con visitas regulares tanto de 

voluntario como de psicólogo. Finalmente, 

desde el despacho de ASEXTRAS Nº 437 

ubicado en la planta 4º se hace un 

seguimiento postrasplante a su salida del 

hospital y se atiente a toda aquella 

persona que necesite ayuda. 

El segundo objetivo es informar, 

concienciar y captar nuevos donantes de 

órganos, labor que es realizada por 

nuestros voluntarios, el lema, DONAR ES 

REGALAR VIDA. La donación es el acto más 

noble, bondadoso y humano que una 

persona puede realizar cuando fallece, 

salvando de este modo la vida de otra. 

Objetivo, que nadie fallezca en una lista de 

espera para trasplante.  

ASEXTRAS ha realizado desde enero 

hasta el mes de septiembre de 2022 la 

inscripción, en el e sistema nacional de 

donación 1600 nuevos donantes. 

Otro de los objetivos, también muy 

importante, a nivel de la sociedad en 



    

 

general, es informar y educar para no 

llegar a esta situación de trasplante. Esta 

labor la realizan los profesionales de la 

entidad, junto con voluntarios que dan su 

testimonio. Consiste en charlas y talleres 

orientados a obtener hábitos saludables e 

informar de lo perjudicial que supone el 

consumo de drogas y alcohol para los 

órganos humanos. Se imparten en 

colegios, institutos y otras asociaciones. 

ASEXTRAS tiene firmados convenios de 

colaboración con entidades como, los 

Iltres. Colegios oficiales de Farmacéuticos 

de Cáceres y Badajoz, Asociación Cívica 

Ciudad de Badajoz, Asociación Red 

Humanizar y Iltre. Colegio de Psicólogos de 

Extremadura, así como colaboraciones 

para la formación técnica del Voluntariado 

con los Equipos Médicos del Hospital 

Universitario de Badajoz. Está integrada 

en FNETH (Federación Nacional De 

Enfermos y Trasplantados Hepáticos) y la 

Plataforma del Voluntariado de 

Extremadura.  

Todo esto en pro de lograr la máxima 

formación para ofrecer el mejor servicio a 

nuestro colectivo y a la sociedad 

extremeña. 

ASEXTRAS ES UNA GRAN FAMILIA, 

UNIDA POR UN VINCULO MUY ESPECIAL, 

SUS INTEGRANTES HAN PASADO DE 

ESTAR PERDIENDO LA VIDA A VOLVER A 

NACER, GRACIAS A UN DONANTE Y LA 

BONDAD DE SU FAMILIA. 

Si os encontráis en situación de 

trasplante, no dudéis en poneros en 

contacto, estará con vosotros desde el 

primer momento. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Sede central en Badajoz  

C/ Godofredo Ortega y Muñoz, 1 local 10 

C.P. 06011. Badajoz 

Tlf. 924 10 15 91 - 647 27 00 42 

 
 

 



    

 

ASOCIACIÓN INVITADA.     
CaMinus 

CaMinus es&&.  Ilusión, superación 

optimismo, positividad, cuantas veces nos 

han dicho <&esto no podéis hacerlo&=, 
hemos oído esta frase en innumerables 

ocasiones. ¿Y porque no?, ¿Por qué 

nosotros no podemos hacerlo?, ¿Tal vez 

porque padecemos una enfermedad 

degenerativa de las denominadas 

raras?........ Y eso qué más da, las ganas de 

vivir, la ilusión, la superación, el optimismo 

no se ven afectadas por la enfermedad. 

 

Es por todo ello, que CaMinus nació 

como una asociación sin ánimo de lucro, 

formada por un grupo de personas de las 

cuales dos de ellas padecen una 

enfermedad rara denominada Distrofia 

muscular. CaMinus por todo lo expuesto 

anteriormente nació basándose en tres 

pilares fundamentales: 

En primer lugar, mostrar al mundo que 

las enfermedades raras existen, no son tan 

minoritarias como se piensa, <no es tan 
raro padecer una enfermedad rara=. 

En segundo lugar, transmitir positividad 

y optimismo (realizando proyectos que 

para muchos serían impensables) a todas 

aquellas personas que padecen una 

enfermedad minoritaria y no se atreven a 

salir de su zona de confort. 

En tercer lugar, aunque quizás sea lo 

más importante, recaudar fondos para la 

investigación de estas enfermedades, 

única esperanza para todos aquellos que 

las padecen. 

Pero sin duda, CaMinus pretende ser 

mucho más que todo esto, somos un 

proyecto solidario a largo plazo que 

comprende otras actuaciones asociadas y 

reafirma el valor de la superación. 

 

<Queremos ser embajadores 
universales de la accesibilidad=. 

 



    

 

Como y cuando se creó. 

La amistad entre los miembros de 

CaMinus surgió hace ya varios años en su 

lugar de vacaciones, la casualidad de que 

se conocieran allí y forjaran amistad dos 

personas con patologías tan raras fue 

clave para que se creara esta bonita 

historia de superación. 

Como resultado de varios años de 

amistad, hace un tiempo sus parejas junto 

a amigos comunes, recorrieron varias 

etapas del camino de Santiago, Rubén y 

Jose Ignacio fueron hasta Burgos a recoger 

a los peregrinos, y allí fue justamente 

donde se embargaron del aura que sus 

familiares traían del camino, por lo que 

Rubén preguntó a Jose, ¿Por qué tú y yo 

no?, ¿Por qué tú y yo no hemos de poder 

hacer el camino? 

La idea de realizar el camino cobraba 

cada vez más fuerza y decidimos ponernos 

manos a la obra. Lo primero fue buscar 

ayudas para cubrir las necesidades que 

iban surgiendo en nuestras mentes sobre 

lo que precisaríamos, es decir, 

patrocinadores. 

 

Porque se creó. 

 

Para dos personas físicas recibir 

cualquier tipo de donación, 

sponsorización o patrocinio por parte de 

cualquier empresa podría suponer un 

problema a nivel contable en sus 

respectivas economías familiares, por lo 

tanto, decidimos crear nuestra propia 

asociación sin ánimo de lucro, de esta 

manera todo sería más fácil y más claro. 

Por otra parte, mientras nuestra aventura 

iba tomando bases, necesidades, etc& nos 
dimos cuenta de lo mucho que nos 

animaba tanto a nosotros como a quienes 

nos rodeaban y paralelamente otros 

recorridos y nuevas aventuras iban 

cobrando su espacio en nuestros planes 

futuros. 

El nombre de CaMinus fue una 

acepción que creamos por la relación que 

para nosotros tenía la mezcla de unir las 

palabras CAMINO y MINUSVALIA, así 

pues, bautizamos también nuestro primer 

proyecto como CaMinus de Santiago. 

El 20 de mayo presentamos en redes 

sociales el proyecto anual por etapas que 

venimos realizando desde el año 2019, 

que llevaba por nombre, CaMinus 

Mozárabe de Santiago. 

 

A partir de esta fecha comenzamos 

con la difusión del proyecto, asistiendo a 

distintas emisoras de radio que estuvieron 

interesados en difundir la noticia del 

proyecto, así como a varios medios de 

Entrevistados en televisión de Almería 

antes de la salida en la plaza de la 

Catedral. 



    

 

prensa locales. Según se acercaba la fecha 

de inicio, la noticia se extendió a nivel 

nacional, lo que nos llevó a hacer 

entrevistas en televisiones, prensas y 

radios a lo largo de todo el camino, desde 

Almería hasta Santiago de Compostela. 

Esta ha sido una acción pionera, ya que 

hemos sido las primeras personas en el 

mundo en realizar el Camino Mozárabe 

de Santiago en silla de ruedas eléctrica, 

de manera totalmente autónoma. 

 

 

 

Durante el trayecto tuvimos 

acercamiento por parte de diferentes 

asociaciones y fundaciones de 

enfermedades minoritarias y distintas 

patologías, como: Fundación de 

enfermedades poco frecuentes, 

asociación de enfermos de Wilson, 

asociación Carros de fuego, asociación de 

niños con Duchenne, asociación Cota 

Cero, asociación ADISCAM, etc.& 
mostrándonos su apoyo por nuestra forma 

de difundir y pelear activamente por la 

discapacidad y la investigación, dando una 

imagen de la discapacidad totalmente 

distinta a los cánones establecidos hasta 

ahora, llevando el humor y la superación 

por bandera. 

 

Además, para poder realizar el 

proyecto pudimos contar con una 

estrecha colaboración que fue 

indispensable por parte de las 

Recibimiento en Campanario, de ADISCAM, la Asociación Badajoz Jacobea y el Ayuntamiento. 



    

 

asociaciones jacobeas de las zonas 

recorridas, Asociación Mozárabe de 

Almería a Granada, Asociación Jacobea de 

Badajoz y la asociación amigos del camino 

Sarria. 

El proyecto consistió en recorrer en 

silla de ruedas eléctrica la ruta de 

peregrinación más larga de la península, 

1.395 kilómetros que distan entre Almería 

y Santiago de Compostela. 

En un plazo de 20 días salimos del 

kilómetro cero ubicado en la plaza de la 

catedral de Almería para llegar a Santiago. 

De Almería pasando por Granada, Jaén, 

Córdoba hasta llegar a Extremadura a la 

localidad de Mérida, para después 

continuar hasta Santiago. 

Con una gran repercusión mediática a 

lo largo de nuestro recorrido, pudimos 

concienciar a través de nuestro esfuerzo a 

miles de personas que conocieron el 

proyecto en directo. 

Nos gustaría reseñar con mucho 

cariño nuestro paso por la provincia de 

Badajoz, no solo por lo mucho que se 

implicaron, sino también por el trato tan 

humano y tan cercano con el que nos 

cuidaron, como siempre decimos lo mejor 

de los caminos son sus gentes y su 

hospitalidad. 

A lo largo del recorrido sentimos la 

implicación por conocer las necesidades 

de mejora de la accesibilidad del camino y 

sus albergues. 

Aunque hemos sido testigos directos 

de que aún queda mucho por hacer, nos 

consta que la asociación Jacobea de 

Badajoz, y la asociación ADISCAM tienen 

gran interés por mejorar  

su camino, convirtiéndolo en un camino 

accesible y más amable para todos y todas. 

Finalizado el proyecto y como viene 

siendo parte fundamental para CaMinus, 

llega la hora de revertir los esfuerzos de 

quienes han colaborado con nosotros en la 

investigación. 

Así que un año más, visitamos a 

nuestra ya entrañable Isabel Gemio para 

hacer entrega de la donación, que ya 

supera los diez mil euros por parte de 

nuestros proyectos. 

 

Desde la asociación CaMinus 

queremos agradecer vuestra aportación 

por conseguir un mundo más accesible. 

 

 

 

Imagen de la Catedral de Santiago de 

Compostela después de nuestra llegada 



    

 

CULTURA Y OCIO. 
Coro <DANDO LA NOTA=. Plena Inclusión Villanueva de La Serena 

Había una vez una asociación que 

luchaba por los derechos de las personas 

con discapacidad intelectual y que 

trabajaba día a día por su plena inclusión 

en una sociedad justa y solidaria. Esta 

asociación recibía por nombre Inclusives y 

apostaba por cualquier innovación que 

supusiera una mejora en la calidad de vida 

de las personas a las que atendía.  

Un día, Inclusives descubrió que había 

un arma muy potente para trabajar la 

expresión, el aprendizaje social y el trabajo 

cognitivo de una forma lúdica y con 

grandes beneficios: la musicoterapia. Y 

decidió implementarla en su Centro de Día 

en el 2010& momento en el que nace su 
coro <Dando la nota=.  

Sí, Dando la nota. Si alguien se 

pregunta por qué& le diremos que esa es 

nuestra intención, dar la nota allá donde 

vamos, contagiando de alegría a todo el 

que nos escucha y haciendo disfrutar. 

Ya son doce años de vida y en todo 

este tiempo, nuestro coro ha 

evolucionado y lo que comenzó siendo un 

grupo de voces de Centro de Día, por el 

transcurrir de la vida y la pandemia, 

reclutamos nuevos miembros e invitamos 

a nuestros compañeros de Centro 

Ocupacional. En la actualidad el coro está 

formado por 9 usuarios de centro de día y 

6 usuarios de Centro ocupacional, 7 voces 

masculinas y 8 voces femeninas.  

El coro trabaja dos días en semana 

teniendo como directora a Noelia Pozo 

(Musicoterapeuta) y como coordinadora a 

Guadalupe Nieto de Tena (Maestra en 

Pedagogía Terapéutica). La selección del 

repertorio está consensuada por todos y 

distinguimos entre dos épocas del año: 

-Conciertos de Navidad. Empezamos a 

ensayar en septiembre para realizar 

conciertos hasta primeros de enero.  

-Conciertos de Verano: Comenzamos 

a ensayar en febrero hasta Julio y los 

conciertos los realizamos entre mayo y 

Julio. 

<Dando la Nota= ha ido madurando 

con los años y con las diversas actividades 

realizadas, desde convivencias, festivales, 

conciertos& que hemos ido realizando por 
toda la geografía extremeña, brindando 

nuestro cariño, música y alegría a un gran 

número de mayores, jóvenes, niños y 

otros colectivos... Pero uno de los 

conciertos más importante para nosotros 

fue <CANTA CONMIGO= en 2014, así lo 

hicimos llamar. CANTA CONMIGO fue un 

concierto cargado de emociones en el que 

el coro cantaba acompañado de un 

familiar. Imaginaros que emocionante es 



    

 

subirte a un escenario acompañado de 

una de tus personas favoritas y compartir 

con ellos canto, ilusión, nervios, miradas, 

aplausos& 

 Tras unos años dedicándonos a los 

conciertos habituales de Navidad y 

verano, decidimos hacer algo diferente, 

algo con lo que habíamos soñado años 

atrás: la grabación de un disco. Buscamos 

la manera de auto-subvencionar el 

proyecto, en la que jugó un papel 

importante el Ayuntamiento de Palazuelo. 

Así entre 2019 y 2020 hicimos realidad el 

sueño de grabar un disco que bautizamos 

con el nombre de <Una mijita de 
Extremadura=. Para su grabación, 

contamos con la colaboración de varios 

músicos de manera altruista, guitarras, 

laúd, bandurrias, castañuelas& El disco 

está compuesto por diez canciones 

propias de Extremadura, haciendo un 

recorrido geográfico por toda la región, 

¡qué mejor manera de rendir homenaje a 

nuestra tierra, a nuestras raíces!  

La pandemia nos ha impedido hacer la 

presentación del disco como se merece, 

¡pero el 2023 será nuestro año y lo 

conseguiremos! Porque lo que 

pretendemos con este disco es seguir 

dando luz a nuestros sueños para poder 

tener muchas más historias que contar y 

poder hacerlos realidad de la mejor 

manera que sabemos, cantando. 

Gracias a ADISCAM por invitarnos a 

llenar de música vuestro Festival el pasado 

noviembre y gracias por dejarnos 

participar en vuestra revista y permitir que 

nuestra historia llegue a tantos hogares. 



    

 

CULTURA Y OCIO. Cuento. 

 

EL GRANO DE TRIGO 
Poema original  

Rabindranath Tagore 

 

Iba yo pidiendo de puerta en puerta por el 

camino de la aldea, cuando tu carro de oro 

apareció a lo lejos, como un sueño 

magnífico. Y yo me preguntaba maravillado, 

quién sería aquel Rey de Reyes. 

 

Mis esperanzas volaron hasta el cielo, y 

pensé que mis días malos se habían 

acabado. Y me quedé aguardando limosnas 

espontáneas, tesoros derramados por el 

polvo. 

 

La carroza se paró a mi lado. Me miraste y 

bajaste sonriendo. Sentí que la felicidad de 

la vida me había llegado al fin. Y de pronto 

tú me tendiste tu diestra diciéndome: 

«¿Puedes darme alguna cosa?». 

 

¡Ah, qué ocurrencia la de tu realeza! ¡Pedirle 

a un mendigo! Yo estaba confuso y no sabía 

qué hacer. Luego saqué despacio de mi saco 

un granito de trigo, y te lo di. 

 

Pero qué sorpresa la mía cuando, al vaciar 

por la tarde mi saco en el suelo, encontré un 

granito de oro en la miseria del montón. 

¡Qué amargamente lloré de no haber tenido 

corazón para dárteme todo! 

 

 

 

EL GRANO DE TRIGO 
Adaptación a lectura comprensiva 

Amparo Fraile Sánchez 
 

Iba yo pidiendo de puerta en puerta por el 

camino del pueblo, cuando apareció muy 

lejos, un carro de oro. A mí me pareció un 

sueño. 

 

Yo me preguntaba quién sería aquel  

REY de REYES. 

 

Me puse muy contento pensando que mi 

pobreza se iba a terminar, pues aquel REY 

me daría muchas cosas buenas. 

 

La carroza se paró a mi lado y el REY se bajó 

sonriendo y abriendo su mano, dijo: 

<¿Puedes darme alguna cosa?=& Que Rey 

más raro&.. pedirle a un pobre. 
 

Yo no sabía qué hacer, así que, muy 

despacio, saqué de mi bolsillo un grano de 

trigo y se lo di. 

 

Cuando llegué a mi chozo, vacié mis bolsillos 

echando en el suelo lo que me habían dado 

y &. ¿Qué sorpresa! Entre todo el montón, 

había un grano de trigo de oro. 

 

Cuanta pena me dio, no haber tenido 

corazón para darle al REY todo cuanto tenía, 

hasta haberme dado yo mismo. 



    

 

LA VIDA EN UN CENTRO DE EDUCACIÓN 

 

La vida en un centro de educación La 

vida en un centro de Educación Secundaria 
es compleja, los adolescentes se reúnen 
cada día para llevar a cabo no solo la 
adquisición de conocimientos, sino que 
también deben relacionarse entre ellos. En 
este sentido, el centro educativo se 
convierte en un pequeño mundo donde los 
alumnos aprenden a convivir, algo que no 
siempre es fácil. 

El adolescente en secundaria se está 
formando como persona, está en esa etapa 
en que se asemeja a una actualización en 
términos informáticos, se está 
configurando como ser y es durante esa 
actualización cuando debemos enseñarle 
valores éticos, a respetar al otro, a aceptar 
la diversidad y eso pasa por la información 
y la formación. 

La convivencia en un instituto es 
fundamental y parte del trabajo de los 
profesores es acompañar a los alumnos 
hacia la aceptación del otro, a respetar al 
otro, a entender que en la diversidad reside 
la riqueza de nuestra sociedad. Esta tarea 
no es sencilla, todo aquel que destaque por 
cualquier detalle singular puede ser objeto 
de burlas y rechazo colectivo. En el peor de 
los casos se llega a lo que se conoce como 
Bullying. Difícil tarea la de detectar y 
corregir conductas discriminatorias en un 
centro en el que conviven 600 alumnos 
cada día. 

Dicho esto, cuando en el instituto, 
donde ejerzo como profesora y 
coordinadora pedagógica, supimos que se 
nos asignaba un aula de Educación Especial  

 
 

(SIEI), siglas que significan <soporte 
intensivo, escolarización inclusiva=, la 
alegría se unió a la preocupación de saber 
si estábamos preparados para ese 
cometido. Si la vida en un centro de 
secundaria es complicada a nivel social, 
¿seríamos capaces de integrar a alumnos 
con alguna discapacidad en este 
contexto?, ¿qué pasaría a nivel social?, 
¿serían aceptados los alumnos con 
discapacidad por parte del alumnado? ¿El 
claustro de profesores estaría preparado 
para llevar a cabo esta integración y 
apuesta por la inclusividad? 

 El profesorado recibió la noticia 
haciéndose multitud de preguntas. El 
sistema educativo no nos prepara para 
llevar a cabo esta tarea tan importante, 
enseñar nuestra materia es una cosa, tener 
recursos a nivel personal para acompañar a 
nuestros nuevos alumnos ya dependía de la 
empatía y disposición de cada uno de 
nosotros.  

 La incorporación de nuestros 
alumnos del SIEI fue bien, a pesar de la falta 
de formación. Poco a poco, fuimos creando 
el camino hacia adelante que incluyó a 
cinco niños en la vida del centro, en la 
actualidad son doce. Estos alumnos 
comparten aula ordinaria en algunas 
asignaturas y desarrollan otras en el 
contexto del aula de educación especial. 
Sus compañeros aceptaron y respetaron, 
con pequeños momentos que eran 
excepcionales, a los nuevos estudiantes. La 
convivencia funcionó y aún estamos 
trabajando para que incluso vaya a mejor. 



    

 

Caso aparte y preocupante es lo que 
ocurre cuando salen los alumnos del 
centro. A nivel social, no todos los alumnos 
con alguna discapacidad tienen amigos que 
no sean de su misma aula de educación 
especial cuando se relacionan fuera del 
centro. ¿Se ha logrado entonces la 
integración y la inclusión en la vida social a 
nivel general? 

 Los alumnos del SIEI quieren 
relacionarse con todos y compartir 
actividades con sus compañeros de centro, 
pero eso no es así una vez que salen por las 
puertas del instituto. Las familias nos 
transmiten su preocupación al respecto, 
sus hijos quieren tener amigos, quieren 
tener vida social y eso no se está dando. 
Esto nos hace preguntarnos qué podemos 
hacer, ¿por qué la inclusión finaliza cuando 
terminan las clases? Y es entonces cuando, 
tras pensar en soluciones, nos damos 
cuenta de que la problemática que se nos 
presenta es a nivel social en general. A la 
sociedad en la que vivimos le falta 
información, formación, empatía y 
comprensión.  

 

 Es tarea de las instituciones hacer 
algo al respecto, pero ese camino de 
momento no es transitable, como pasa con 
muchas otras cosas importantes para la 
plena integración de los ciudadanos que 
tienen alguna dificultad para vivir con 
plenitud. La solución no es sencilla, pero si 
trabajamos de manera colaborativa 
podríamos avanzar. Los centros de 
secundaria tenemos un deber, podemos 
ser quienes logren el cambio, pero 
necesitamos formación y la colaboración 
con las asociaciones que trabajan por y 
para las personas discapacitadas sería de 
gran ayuda. 

 Es en la adolescencia, cuando se está 
actualizando el <sistema= de nuestros 
jóvenes, el mejor momento para trabajar la 
inclusión. De la formación de nuestros 
jóvenes depende su empatía y aceptación 
para llegar a la plena inclusión de las 
personas discapacitadas. Trabajemos 
conjuntamente, abramos nuestras puertas 
y que centros y asociaciones trabajen 
unidos para mejorar la vida de las personas 
discapacitadas. Necesitamos que quienes 
entienden mejor las necesidades y saben 
más que nosotros, los profesores, nos 
ayuden.  

 
¡Juntos podríamos lograr el cambio! 
 
 
 

Sonia León Gallardo 

Profesora de Secundaria

 

 

¿Seríamos capaces de integrar a 
alumnos con alguna discapacidad en 
este contexto?, ¿qué pasaría a nivel 

social?, ¿serían aceptados los 
alumnos con discapacidad por parte 

del alumnado? ¿El claustro de 
profesores estaría preparado para 

llevar a cabo esta integración y 
apuesta por la inclusividad? 



    

 

MEMORIA DE ACTIVIDADES AÑO 2022 

Fomento de la lectura para personas con discapacidad 

 
ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA. 

 
El día 6 de mayo celebramos la 

Asamblea General Ordinaria en el Centro 
de Ocio donde planificamos las actividades 
a realizar durante el año 2022 y se 
recibieron a las nuevas personas asociadas 
que se han incorporado a nuestra 
Asociación. 

 
PARTICIPACIÓN EN LA ACTIVIDAD 

<BASURALEZA=. 
 
Junto con otras asociaciones y 

colectivos de la localidad e invitados por el 
Ayuntamiento participamos en la recogida 
de basura por los alrededores de la 
localidad. Se recoge una cantidad 
importante de basura, lo que da a entender 
de la escasa concienciación en el cuidado 
de nuestro entorno y que NO da una buena 
imagen de él. Una labor de concienciación 
que se tendrá que extender y hacerla 
participe a toda la población y que 
mejoraría la imagen de nuestro pueblo 
que, entre otras visitas, es frecuentado por 
personas de otros lugares que, a su paso, lo 
encuentran en tan lamentable estado 

(somos vía de paso del CAMINO 
MOZARABE que cada año va en aumento y 
hacen más personas y colectivos). 

 
 

 
ENCUENTRO CON ALUMNOS DEL IES 
BARTOLOME JOSE GALLARDO. 

 
En el mes de mayo tuvieron lugar unas 

charlas en el IES Bartolomé J. Gallardo con 
los alumnos de la ESO sobre 
DISCAPACIDAD. En ellas se dio a conocer 
nuestra asociación, la finalidad con la que 
se creó, la concienciación sobre la 
discapacidad, integración de las personas 
con discapacidad en nuestra sociedad y 
retos con los que se enfrentan a diario 
estas personas. 

La disposición, tanto del profesorado 
como del alumnado, fue de 
SOBRESALIENTE, mostrando mucho interés 
por conocer todo lo referente a ella y 



    

 

reflejado en la cantidad de preguntas sobre 
todo lo que rodea a la discapacidad. 

 

 
Las charlas contaron con la 

participación de una Titulada en 
Enfermería que trató la discapacidad desde 
el punto de vista sanitario y desde su 
experiencia en la convivencia diaria con 
una persona con discapacidad. 

También participó un miembro de 
ADISCAM que habló de su vida y sus retos 
de cómo afrontar la discapacidad que 
padece. 

Invitó a los alumnos a que se subieran 
a una silla de ruedas y vieran las 
dificultades a las que se enfrentan 
personas como él a diario. 

En último lugar se hicieron unos 
talleres que, nuevamente, mostraron el 
interés de los alumnos perdiendo incluso el 
recreo para seguir las actividades a realizar 
utilizando el material del corcho. 

 

Desde aquí nuestro agradecimiento y 
gratitud a todo el equipo directivo del 
Centro, al profesorado y a todo el personal 
del Centro educativo que tan amablemente 
nos acogió y puso todo a nuestra entera 
disposición, tanto a nivel personal como de 
medios. 

 
LA MUSICA COMO ELEMENTO 

CULTURAL PARA LA INTEGRACIÓN DE LAS 
PERSONAS CON DISCAPACIDAD. 

 
Gracias a la subvención concedida por 

la Diputación de Badajoz, previa solicitud, 
elaboración y realización del proyecto por 
parte de ADISCAM, se llevó a cabo el 
Proyecto de <La música como elemento 
cultural para la integración de las 
personas con discapacidad= que constó de 
tres encuentros.  

Un primer encuentro realizado el 16 de 
septiembre y que trató sobre EL 
FLAMENCO, sus principales estilos y 
ritmos. La ponencia inicial estuvo a cargo 
de D. Juan Antonio Moreno, musicólogo y 
con gran experiencia en la impartición de 
terapias a personas con discapacidad a 
través de la música. 

 



    

 

A continuación intervinieron distintas 
personas con charlas y cantos 
acompañados de guitarra, gracias a la 
colaboración de la Peña Flamenca Duende 
y Pureza – Pepe el Molinero, Pedro Ponce, 
Manuel Gallego, Esteban Gallardo, Andrés 
Ángel Blanco, Bernardino Miranda,                  
Francisco Fernández, Francisco Martín, 
Francisco Ayuso, Cosme Murillo, Manuel  
Gallardo y el Grupo Flor de Jara. 

 
El segundo encuentro trató sobre EL 

FOLCLORE, sus principales estilos y ritmos. 
La ponencia inicial fue desarrollada por D. 
Francisco José Rincón Gálvez, interviniendo 
además otras personas integrantes de 
colectivos locales del folclore local. 

 
     En este encuentro también tuvimos la 
ocasión de profundizar en sus distintos 
estilos y ritmos, trajes e instrumentos a 

cargo de la Asociación Los Barrancos, Juan 
Sánchez Huertas, Nena Ayuso, y el Grupo 
Folk Trigal. 
 La acogida de público que tuvieron las 
dos actividades fue muy motivadora para 
nuestra Asociación. Ver el Salón de Ocio 
repleto y la colaboración de tantas 
personas es muy motivador.  
 

 
Y, por último, un tercer encuentro 

celebrado el 5 de noviembre en el Cine 
Olimpia y que fue el cierre de esta actividad 
con el I ENCUENTRO DE MÚSICA Y POESÍA, 
un recital musical a cargo de todas las 
personas y grupos participantes en los 
otros dos encuentros celebrados, así como 
de otras personas y grupos musicales. 

 



    

 

 
Fue un broche final en el que el público 

asistente salió encantado de las distintas 
actuaciones y en el que se rompieron todas 
las previsiones de asistencia, quedándose 
mucha gente sin poder entrar por la falta 
de aforo. 

 
 

 
Desde ADISCAM pedimos disculpas por 

ello y en lo sucesivo trataremos, en la 
medida de lo posible, que todo el que 
quiera pueda asistir a cuantos actos de este 
estilo organice esta asociación. 

 
SUBVENCION AL AYUNTAMIENTO DE 

CAMPANARIO. 
 
Al Ayuntamiento de Campanario se le 

solicitó una subvención que, en un 
principio, era muy ambiciosa pero que por 
la cuantía concedida no se pudo desarrollar 
en su totalidad. 

En la solicitud se detallaba las 
actividades a desarrollar y que eran: 

1.- Creación de una web para la 
información sobre la promoción de la 
igualdad de las personas con discapacidad 

para poder hacer llegar, por su inmediatez, 
a todas las personas que por otros medios 
no se puede alcanzar. 

Se conseguiría que el contenido web 
fuera más accesible para un número mayor 
de personas que tuvieran algún tipo de 
discapacidad: (auditiva, cognitiva, etc) 

2.- Concurso escolar que favoreciera la 
creatividad y la reflexión entre el alumnado 
sobre la importancia del conocimiento de 
la realidad de la discapacidad y su 
integración en la normalidad de la vida 
cotidiana. En esta actividad participarían 
los alumnos del IES Bartolomé J. Gallardo y 
los del CEIP Ntra. Sra. de Piedraescrita, 
ampliándose el efecto multiplicador al 
contar estos centros con alumnos de otras 
localidades cercanas. 

3.- Edición del nº 3 de nuestra revista 
<La voz de la Esperanza= que tan buena 
acogida ha tenido en las ediciones 
anteriores. 

Lamentablemente, solo se ha podido 
llevar a cabo esta última actividad y que 
pronto se verá reflejada con la aparición de 
este nuevo número de revista. 

Para las otras actividades propuestas 
esperamos contar con la ayuda necesaria 
para poder llevarlas a cabo a la mayor 
brevedad posible dada la necesidad de dar 
a conocer, mediante distintos medios y 
actividades, la integración y necesidades de 
este colectivo tan vulnerable. 

 
PROYECTO PRESENTADO A LA 

CONSEJERIA DE SANIDAD Y SERVICIOS 
SOCIALES. 

 
Otro proyecto presentado y mucho 

más ambicioso fue el solicitado a la 



    

 

Consejería de Sanidad y Asuntos Sociales. 
Iba dirigido a las empresas locales, a la 
población escolar de educación infantil y 
primaria, de la ESO, de 1º y 2º de 
Bachillerato, de ciclo formativo del IES, al 
profesorado y personal no docente, al 
personal laboral y administrativo de la 
Universidad Popular y a la población en 
general. 

Las actividades previstas en este 
proyecto eran unas Jornadas de 
Sensibilización sobre la promoción de la 
imagen de las personas con discapacidad,  
un Concurso sobre la discapacidad, 
atención temprana para la concienciación y  
la detección de problemas de audición y del 
lenguaje, Ciclo Cine Fórum para la 
sensibilización sobre la discapacidad y la 
necesaria integración a través de la cultura 
audiovisual, un Plan de Comunicación de 
todas las actividades a realizar y una Base 
de Datos de agentes participantes, 
evaluación y manual de buenas prácticas 
con la posibilidad de contratación de 
personas para la ejecución de este y otros  
proyectos. 

Por desgracia, no fue concedida y no se 
pudieron llevar a cabo. Desde ADISCAM lo 
seguiremos solicitando incluso con la 
mejora del proyecto y esperemos poder 
conseguirlo en un futuro. 

 
 

REUNIÓN CON EMPRESARIOS DEL 
MUEBLE DE LA LOCALIDAD. 

 
El día 27 de junio se mantuvo una 

reunión con los empresarios locales del 
mueble y la carpintería para presentarles la 
posibilidad de colaboración para la 

realización de un proyecto de confección 
de muebles adaptados a las necesidades de 
las personas con discapacidad. Pudimos 
comprobar la buena disposición a ello por 
parte de los asistentes, quedando 
emplazados a otras reuniones para la 
concreción de ideas, proyectos y la 
realización de un catálogo de los muebles 
que se diseñen. Hacemos un llamamiento a 
todos los socios para que participen 
aportando sus ideas. 

 
PRESENCIA EN EL DÍA DEL MAYOR. 

 
El día 2 de diciembre se celebró en 

nuestro pueblo el día del Mayor. Allí 
estuvimos presentes, invitados por el 
Ayuntamiento, con un stand en el que 
participamos con una exposición de 
trabajos con corcho y con la realización de 
un Taller de trabajos en este material. En él 
pudieron participar todas las personas 
mayores realizando los trabajos de 
manualidades con este material. 

 
El stand fue visitado por las 

autoridades, con el Consejero de Sanidad y 
Servicios Sociales de la Junta de 
Extremadura, D. José María Vergeles a la 
cabeza, que se mostraron muy interesados 



    

 

por esta actividad y por los trabajos 
realizados con el corcho. También se habló 
de este colectivo y sus necesidades, sobre 
todo, a nivel funcional y de ayudas. 

 

COLABORACIÓN CON AEDEX. 
 
Colaboramos con esta Asociación sin 

ánimo de lucro para la recogida de tapones 
de plástico y en la venta de Lotería de 
Navidad. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

ESPACIOS SENIOR 
 

www.espacioseniorextremadura.es 
El Proyecto Espacios Senior está 

promovido por seis grupos de Desarrollo 
Rural de Extremadura, entre los que se 
encuentra el CEDER <La Serena= Está 
trabajando en sensibilizar a toda la 
población sobre la necesidad de trabajar 

para que nuestros pueblos sean 
<amigables= con las personas mayores en 
todos los ámbitos, desde la eliminación de 
las barreras arquitectónicas hasta buscar 
soluciones para la soledad no deseada. Han 
desarrollado una aplicación para los 
teléfonos móviles donde estamos 
participando como voluntarios para 
aportar información y necesidades para las 
personas con discapacidad.  

 
OTRAS GESTIONES REALIZADAS 
 
Este año 2022 hemos vuelto a solicitar 

al Ayuntamiento de Campanario que 
estudie con urgencia la necesidad de 
eliminar determinadas barreras 
arquitectónicas de nuestro pueblo que 
suponen un importante obstáculo para las 
personas con discapacidad y también para 
otras personas con movilidad reducida. 
Consideramos muy urgente realizar los 
trabajos necesarios para que estos lugares 
sean accesibles: 
- Centro de Ocio: umbral de la puerta de 

entrada a la planta baja para poder 
acceder en silla de ruedas al ascensor. 

- Cine Olimpia: umbral de la puerta de 
entrada. 

- Parada de Autobuses. 
- Universidad Popular. 
- Servicios y bar del campo de fútbol, 

además de la necesidad de cubrir un 
espacio para la lluvia a personas en silla 
de ruedas. 

- Acceso a la Avenida de los Emigrantes 
mediante una rampa adaptada en 
pendiente a las personas con 
discapacidad. 
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